
                          炫耀是缺乏礼节的⾏为 

                                         真主的平安和慈悯以及吉庆在你们上 

                 我从被驱逐的恶魔上求主护佑. 奉⾄仁⾄慈的真主之名： 

        美好的祝福和平安在⾄圣صلى الله عليه وسلم上，今后两世的的最⾼领袖。哎，贵圣صلى الله عليه وسلم呀，请疼
慈（相助）我们吧；哎，贵圣صلى الله عليه وسلم的索哈⽩们（求主喜悦你们）啊，请关照（相助）我
们吧；哎，道统⾥的筛赫⼤⼈们（求主纯洁你们⾼贵的机密）啊，请照看（相助）我
们吧，请照料（相助）我们吧；哎，⽑俩纳·⼤筛赫·阿⼘杜拉·发伊兹·达厄斯塔尼（求
主纯洁筛赫的机密），请照料（相助）我们吧；哎，⽑俩纳·筛赫·纳泽姆·哈格尼（求
主纯洁筛赫的机密），请提拔（相助）我们吧；托勒格提就是通过教导着（⼝传⼼
授），我们的事情贵就贵在了“与⼈在⼀起（交往、联系）着上”。 

                        我从被驱逐的恶魔上求主护佑. 奉⾄仁⾄慈的真主之名： 

       我们道统存在的基础就是礼节，感赞真主جل جلاله，礼节是对⼈类有益的。⼀个有礼节
的⼈与全能荣耀的真主同在，与贵圣（愿主福安之）同在。其次，他与地⽅上同样具
有礼节的⼈同在。他们获得伟⼤真主的喜悦，并拥有获得祂جل جلاله恩典的荣誉。 

       古代⼈的⾏为中都带有礼节。⽽在我们现在⽣活的时代，越是没有礼节的⾏为，
就越容易被⼈接受。但它不会给⼈们带来任何好处，只会带来损失。他们把⼀切缺乏
礼节的⾏为正常化，好像缺乏礼节是⼀种技能。此外，过去的⼈在吃喝时不会展示给
外⼈看。但如今，⼈们企图更多地展示这些。然⽽，如果穷⼈和有需要的⼈看到这
些，它就不会对你有任何益处，反⽽会成为你的毒药。因为⼈们嫉妒的表情似是毒
药。即使它不在你身边，那剧毒也会到达你身边。因此，过去的⼈过去常常对炫耀⾮
常谨慎。 

       炫耀不是礼节，⽽是缺乏礼节的⾏为。它完全没有好处。它只带来伤害。炫耀、
奉承⾃⼰、充满⾃我是⼈类⾃性的疾病。这些都是炫耀的迹象。遵循⾃性的⼈不会从
中受益。他总是不知所措。我们必须训练⾃性。⾃性必须拥有礼节。它必须跟随你，
⽽不是你跟随它。 



        我们说：“⼈们正在这样做。现在的时尚是这样的。”⼈们做的事情并不总是好
的。因为，正如我们所说，就像现在⼈们追求⾃⼰的私欲⼀样，他们的⾏为并不好。
他们⼤部分时间都在做坏事。他们做了如此糟糕的事情，以⾄于这些⼈——他们甚⾄不
是男⼈，不配被称之为男⼈——他们把羞耻尴尬的事情变成了⼀种技能，并敢于惩罚那
些反对他们的⼈。愿真主保护我们免受他们的邪恶伤害。愿真主不要让我们服从我们
的⾃性。愿真主جل جلاله让我们的⽣活中充满礼节的光辉。 

       成功来⾃真主。法提哈。 

⽑俩纳·谢赫·穆罕默德·阿迪尔·阿尔·冉巴尼（愿主喜悦之） 
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